

緑豊かでゆとりと潤いのある快適な環境と美しい景観の創造をめざして



# 日造協ニュース

2021.5月  
通巻 第566号

Japan Landscape Contractors Association NEWS

発行：一般社団法人日本造園建設業協会 編集：広報活動部会 <http://www.jalc.or.jp>  
〒113-0033 東京都文京区本郷3-15-2 本郷二村ビル4階 TEL:03-5684-0011 FAX:03-5684-0012

## 令和3年度 国土交通省 国営公園等予算

## 国費 290 億 4,500 万円

令和3年度の国土交通省都市局の国営公園等予算は、国費 290 億 4,500 万円の対前年度倍率 1.00 倍で、このほか、都市局関係では、社会資本整備総合交付金 6,311 億 2,800 万円、防災・安全交付金 8,539 億 8,400 万円、東日本大震災復興特別会計予算として国営追悼・祈念施設整備事業 3 億 5,400 万円。基本方針では、激甚化・頻発化する自然災害への対応や人口減少・高齢化のもとで持続可能で魅力あるまちづくりが喫緊の課題であり、ポストコロナ時代を見据えた新しいまちづくりに取り組む必要があることから、関連諸制度を総動員し、安全でゆとりとにぎわいある都市の実現を強力に推進する。



コンパクトでゆとりとにぎわいあるウォーカブルなまちのイメージ

令和3年度都市局関係予算の公園緑地関係では、**主要事項**のうち、「**防災・減災を主流化したコンパクトシティの更なる推進**」における居住エリアの安全性強化で、雨水の一時的な貯留や水質浄化、修景機能を持つ「雨庭」など、グリーンインフラ活用型都市構築支援事業、安全・安心な避難場所の確保として、風水害に対応した防災公園の整備を行う。

「**コンパクトでゆとりとにぎわいあるウォーカブル空間の創出**」においては、既存ストックの改変による「居心地が良く歩きたくなる」空間（ウォーカブル空間）を形成、公園緑地の整備等によるオープンスペースの充実などに取り組む。

「**都市分野の海外展開の推進**」においては、我が国の発信力の強化として、2022年4月14日から10月9日開催のアルメーレ国際園芸博覧会への農水省と連携した出展を行い、日本の造園緑化技術・文化の対外発信、海外展開の方策や2027年3月から9月開催の横浜国際園芸博覧会の博覧会国際事務局（BIE）認定に必要な検討を行うほか、荒廃した海外日本庭園の修復支援により、インバウンド拡大や対日理解を促進し、造園緑化技術や文化の対外発信を図る海外日本国営公園等事業 都市公園・緑地等事業



## 人事異動

国土交通省都市局関係（4月19日付）  
景観・歴史文化環境整備室課長補佐＝下出大介（復興庁統括官付参事官補佐）  
国土交通省都市局関係（5月1日付）  
関東地方整備局建設部都市調整官＝大

本号の主な内容

- 2面 【学会の目・眼・芽】万国博がやってくる  
(公社)日本造園学会理事 名古屋大学名誉教授 夏原由博  
2020年度 技能グランプリ実施報告 山宮衛氏が金賞を受賞  
技術委員会 技能五輪等部会長 坂元博明
- 3面 働き方改革への取り組み進める リモートワークへのチャレンジ  
女性活躍推進部会長 酒井一江  
街路樹剪定士指導員研修会報告
- 4面 【ふるさと自慢】国営ひたち海浜公園と干し芋など多様なグルメ  
茨城県 佐藤理愛（株砂押園芸）  
【緑滴】今日もサッカー日和  
福島県支部 阿部愛（支部事務局）

## 樹林

(一社)日本造園建設業協会理事  
北造園株 専務取締役 北 総一朗世の中の常識が一変した  
コロナウイルスの感染拡大

日本のみならず、世界中がこのウイルスに翻弄され終息の目途が立たず、感染対策におわれ、経済活動に大きなダメージを受け続けています。

多くの人が行動制限を受け自粛を余儀なくされ、多大なストレスを感じながらコロナの終息を期待し待っています。

感染対策で大きく働き方や生活スタイルが変化し、顔を合わせコミュニケーションすることが危険であるかの様な空気が蔓延する中、テレワークが浸透し、直接対面しなくてもよい環境でのワーキングスタイルが推奨されています。

そんな社会背景の中でも、人は人の繋がりを求めて対面し会話しコミュニケーションをとることの大切さを再確認し求めていると思います。

いま身近にある公園や緑地は、これまでの環境保全・防災機能やレクリエーション景観形成などの役割はもちろんですが、コロナ禍における過大なストレスに対する身体的・精神的健康の改善に役に立つツールとしての存在がクローズアップされてきてると感じます。

もちろん公園や緑地だからといってマスク・手洗いや密集を避ける対策は必要であると思いますが、公園・緑地の持つポテンシャルはとても大きいと思います。

多くのアンケートなどを見ると、「近隣の公園にいくようになった」「公園や緑地の重要性を感じるようになった」などの結果をみます。

これは大きな意識の変化であり、今回のコロナ対策の確かな1つとして多くの人が生活範囲のなかに公園・緑

地を必要とし、強いストレスや孤立感に苛まれるこの時期に、公園や自然が人々にとって休息や憩い、会話し耳を傾けるために欠かせないという事実だと思います。

◆ アメリカでは2050年までに、すべての住民が徒歩10分以内に安全で質の高い公園や緑を利用できるようする「10 Minute Walk」という計画が各都市の首長と連携して進んでいるそうです。（<https://10minutewalk.org/>）

アメリカ国内ではおよそ300の都市がこの取り組みに参加し、いくつかの都市では、90%の住民が徒歩10分以内に公園がある環境に住んでいるらしく、この計画は新たな公園の造成だけでなく、既存の公園の質の向上や公園までの安全なアクセスの確保も含まれているそうです。

また、アメリカ以外の国でもこのような運動は活発化しているようで、身近に利用できる公園や広場を求める声が多くなっているようです。

◆ いま私達、造園業に携わる企業は大きな意識変化の時期かもしれません。

これまでの公園や緑地に求められてきた機能（都市環境の改善、都市の防災性の向上等や生活環境の改善・市民の活動や憩の場など）に加えて、安全に人がコミュニケーションをとることが出来て、感染症対策下でも人が笑顔になることが出来る場所。そんな公園や緑地を提案し、作り上げることで社会貢献し時代に必要とされる業界となることが私達、造園業者がこれからも社会に存在する大きな意味になると思います。

## 【お知らせ】

## 令和3年度通常総会

日時：6月22日(火)14:30～  
場所：(一社)日本造園建設業協会会議室  
※新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、会員の皆様の健康・安全を確保するため、書面による表決といたします。

春の叙勲  
五月女氏が受章

2021年春の叙勲  
で、日造協から五月女氏が受章した。

【瑞宝双光章】  
五月女和夫氏(73)、  
(有)五月女造園 代表取締役(栃木県)



(一社)日本造園建設業協会は2021年11月に創立50周年を迎えます。

# 2020年度技能グランプリ実施報告

山宮衛氏（群馬県、紅陵造園）が金賞を受賞



金賞 山宮氏の作品

第31回 技能グランプリが、2月19日～22日に愛知県で開催された。この大会は、厚生労働省、中央職業能力開発協会等の主催により、一級技能士を対象として、技能競技を通じ、日頃から研鑽を積んだ技能を競うことにより、一層の技能向上を図るとともに、その熟練した技能を広く国民に披露することにより、その地位の向上と技能の振興を図ることを目的として実施する大会で、造園のほかにも機械組み立てや園芸装飾など30職種で行われている。

造園職種は、愛知国際展示場（常滑市）で競技を行い、全国から8名が参加。競技課題は、競技時間7時間で、3.5m×2.5mの区画に支給された材料（石、竹、木材、樹木、草花等）を使い、「緑

と暮らす新しい生活2021」を庭園テーマに自由な発想で作庭する。

今回は、緊急事態宣言が出されたコロナ禍でもあり、無観客で実施されたが、出場した8名の選手は、熟練した技能を発揮し、あらかじめ考えたコンセプトと画面をもとに樹木や石の組み合わせ、竹の細工など工夫を凝らし、バランスとおさまりを考えながら見栄えよく作り上げていた。

金賞は、日造協会員では群馬県支部の山宮衛氏（紅陵造園）となつた。



競技の様子



講評の様子

学会の目・眼・芽 第116回

## 万国博がやってくる

(公社) 日本造園学会 理事 名古屋大学名誉教授 夏原 由博

2025年に大阪市の夢洲で万国博覧会が開催される。1970年の万博は、「人類の進歩と調和」がテーマで、月の石に象徴される科学技術の進歩が強調された。海外旅行が身近でなかった当時、世界の文化に触ることができたことが人々の心を捉えた。

一方、環境アセスメント制度がまだなく、千里丘陵の自然が調べられることがなく消え去った悔いも残る。

しかし、万博終了後は、「緑に包まれた文化公園」とする基本計画が策定され、60万本の樹木が植栽された。

植樹約40年後にはオオタカが営巣するなど自然が着実に回復している。2000年からは密生林化を改善し生物多様性を高めるための人工ギャップの

造成が開始され、モニタリングが継続されている。

◆  
2005年の愛・地球博では、環境アセスメントが実施され、オオタカの営巣が確認された。貴重な自然を守るために主会場を瀬戸から長久手の愛知青少年公園に移すなど会場計画が大幅に修正された。

里山が守られたのみならず、造成による土地改変をおこなわずに地形の起伏やため池を残した会場となった。

また、再生可能エネルギーの利用や壁面緑化「バイオラング」の利用など、自然環境保全のための知恵が活用されたことも特徴である。市民参加の拡大のため、「地球市民村」が設置された。

これらの取り組みは、2010年の生物多様性条約COP10や2014年のESDユネスコ会議の愛知開催につながった。

◆  
万博終了後、長久手会場は愛・地球博記念公園として整備された。スポーツ施設や庭園など複合的な施設であるが、県民参加型の運営方法を実施していることに特徴がある。

一方、瀬戸会場跡地にはあいち海上の森センターが開設され、古民家を利用した里山サテライトとともに自然保護や環境教育の拠点とされている。

◆  
2025年万博はこれまでと異なり、人工的な埋立地を会場とする。

しかし、ここが自然の宝庫であることは知られていない。過渡的にできた湿地で数百羽のツクシガモを含む数千羽以上の水鳥や猛禽が飛来し、夏には

コアジサシが繁殖する。

大阪では絶滅したカワツルモノの生育も確認された。そのため、自然保護団体が水辺環境の保全を求めて要望書を提出した。

また、ランドスケープコンサルタンツ協会関西支部が募集した万博デザインコンペでは、大阪湾の自然を活かした「自然との共創」をテーマとしたデザインが最優秀賞を得た。

COVID-19後にすべての命が輝く転換点としたい。



夢洲で求愛行動するコアジサシ  
(公社) 大阪自然環境保全協会 撮影)

エクステリア造園 CAD オーセブン・キャド Ver3

# O7CAD3

最新バージョン登場

覚えやすく、場所を選ばず、きれいに描けます。

O7CAD3 公開中



オーセブン株式会社

<https://www.o-seven.co.jp/> Tel. 048-840-1577 inet@o-seven.co.jp

# 働き方改革への取り組み進める リモートワークへのチャレンジ

女性活躍推進部会長 酒井 一江

コロナの収束が未だ見えませんが、気候はすでに晩春から初夏の兆しです。

さて、小冊子「女子力アップで二人三脚ワーキング」はお手許に届いたかと思います。

バージョンアップは一目で判るカラーページ。女性活躍推進部会メンバーのコーヒーブレイクは全員が刷新しました。そして今年度の改訂の力点は『リモートワーキング入門』の追記です。

コロナは「密」を避ける至上命令により、リモートによるコミュニケーション手法がとられるようになりました。どこからでもコミュニケーションがとれる状況は、朝会や打ち合わせの移動時間分の

時短につながり、子育てのパパ、ママにはとても価値があります。働き方改革の一助になったのではと思います。

そのためには、もっとコンピューターを味方にしなければ…。ということで部会はまずパソコンチーム、携帯チーム、新人部会員チーム等、本部では数回に分けた少人数のグループによる会議の試行を重ね、本会議を滞りなく運営いたしました。

そして、以前からリモートに着手している部会員の協力を得て、初心者ではあります、リモートワーキング入門の検討にチャレンジしました。

○●○

女子力アップで二人三脚ワーキング 目 次	
<b>ステップ1 「私」の印象づくり</b>	
1. あなたは会社の「顔」です	5. 助つ人の工夫
(1)よそおい	ティーブレイク～本間優子・畠中雅厘子
(2)言葉	2. 働き方は人それぞれ
(3)電話応対	(1)正社員用と非正規雇用
(4)携帯電話のマナー	(2)ステップアップとキャリアプラン
(5)メモ手帳	(3)資格
(6)健康感	(4)男女差の仕事は?
ティーブレイク～佐々木香・佐々木智子	ティーブレイク～阪上恵保巳・杉澤悠紀子
1.みんなでオフィスの「顔」づくり	<b>ステップ2 「仕事」を知る</b>
2)整理・整頓	1.一人ひとりへ
3)安全・清潔	(1)チームづくり
4)社会スキジュール	(2)業務の管理方法～チーム力アップ～
5)公用スマスター	(3)時間管理の方法
6)イーブレイク～石峰勝美	ティーブレイク～山口聖子・藤本加奈子
7)ティーブレイク～佐々木香純・桑園 亜希子	2.結婚・妊娠・出産・育児・病気・介護・離婚・転勤の時
8)ティーブレイク～薄井美紗・西原弘美	(1)経営者との意見交換
9)ステップ3 「仕事を身につける	(2)同僚との意見交換
10)あなたの仕事	(3)伴侶や家族との意見交換
11)会社への意見交換	(4)同じ立場の人との意見交換
12)業務の理解	ティーブレイク～松戸幸子・牛島雅子
13)事の計画・準備・実行・チェック～	3. パワーハラ、セクハラ、マタハラ
14)次は成功のもと	(1)受け取る側(あるいは女性)の心構え
表紙と目次の一部	(2)男性へのお詫び
	(3)会社へのお詫び～陰湿な人間関係はサヨナラしよう～
	ティーブレイク～薄井美紗・西原弘美
	<b>ステップ5 リモートワーキング入門</b>
	1. リモートワークとは?
	(1)リモートワーカーとテレワークはどう違う?
	(2)リモートワーク対応への準備
	2. 連絡・協議



2021年3月

一般社団法人 日本造園建設業協会  
造園領域発展戦略委員会  
女性活躍推進部会

## 街路樹剪定士指導員 福岡で研修会を実施



学科研修（質疑応答）

「街路樹剪定士」の資格制度を設立し23年が経ち、約15,000名の資格者が全国で活躍しています。

「街路樹剪定士」は、街路樹の機能と効果を熟知し、街路景観の創出維持に寄与するもので、多くの自治体の発注要件や入札要件に活用されています。

発注者の「街路樹剪定士」に対する認知度が向上するとともに、資格者への期待と責任も増大しています。

また、街路樹は景観や住環境に対する役割も大きく市民の関心も高まっています。

◆

今回、開催した研修会は、全国の「街

路樹剪定士」の指導的役割を担い、各地域の街路樹景観の相談にも対応できる「街路樹剪定士指導員」を養成するためのものです。

3月12日（金）～13日（土）に福岡県北九州市において、九州総支部・福岡県支部の協力のもと研修会を実施し、全国から支部の推薦を受けた街路樹剪定士14名が受講しました。

◆

研修は、1日目に剪定技法や安全、指導員の役割などの学科と、実技講師による見本剪定と剪定実習、最後に地域における街路樹の実情や剪定手法についての

年度内開催を諦めていた出前講座でしたが、2月15日に富山県立中央農業高校へ初のリモート出前講座を実施しました。久郷北陸総支部長兼富山県支部長、野上地域リーダーは学校、本部は東京、酒井は山口から、同校の先生方のご協力をいただき、1.2年生の生徒とともに全員参加でやりとりする有意義な出前講座ができました。



また、国土交通省の支援による「建設産業女性定着ネットワーク」の全国大会が2月17日に実施されました。当部会を含め、全国の加入団体はリモートで、シンポジウムのパネラーは事務局の建設業振興基金の会議室からということでしたが、緊急事態宣言の延長により、遠方に居住する私などは急遽リモート参加となりました。続けて3月9日は福岡に支店のある造園CADのメーカーよりオンラインセミナーの要請をうけて全国の視聴者へ向け、女性の働き方に関するリモート出前講座を行い、好評をいただきました。

○●○

以上のように令和2年度の部会活動は『リモートワーク元年』となりました。

新年度は『リモート女子会』を試行します。全国会員企業で一人奮闘される女性職員の方々、同業での相談相手が欲しい方はリモートで女子会トークに参加しませんか？

コミュニケーションのみならず、情報のストック、活用、共有等利便性を高めるリモートワーキングは地球を狭くし、今後は業務の大小を問わず活用の方向に拍車がかかることでしょう。経営者のみ



リモート出前講座は、「造園の仕事 理解深める」という見出しで、地元紙にも掲載されたなさまは実質的に必要ないかもしれません。が、頭の柔らかいうちに『まずはクリック！』です。パソコン世代の若いスタッフと二人三脚で、積極的な取り組みにより、業務のスピード感向上にチャレンジしてください。

○●○

一方、コロナ禍にあっても、造園建設業は諒々と業務を継続することができました。悠然と息づく自然との対峙が健康感の高い仕事であるこの意義、そして公園、庭園、緑地が生活に必要であることを市民の皆様に痛感していただける一年だったと思います。造園の仕事の魅力を改めて多角的に考え、リモート活用の働き方とともに会員企業のみなさまには新たな仕事の始まりになることを期待いたします。



見本剪定説明（モミジバフウ）



実技試験の様子（モミジバフウ）



実技講師説明（クスノキ）

意見交換を行いました。2日目は、実技試験として、ケーススタディに沿ったモミジバフウとクスノキをそれぞれ受講者が各1本剪定しました。

◆

実技の講師は、吉村知泰氏（㈱吉村造園）、大場二郎氏（㈱大場造園）、菅原浩人氏（大森造園建設㈱）、根本喜代孝氏（㈱根本造園）、学科は、卯之原昇氏（資



剪定後の講評（クスノキ）

格制度委員長・（㈱昭和造園）と本部事務局の野村徹郎 技術・調査部長が担当しました。

◆

実技試験の採点結果をもとに街路樹剪定士認定委員会（濱野周泰委員長）において合否判定を行い、新たに10名の指導員が誕生しました。

キャニコム草刈機  
実演会受付中

休耕地・河川敷・果樹園・工場敷地内・キャンプ場・公園・メガソーラーといった場所で活躍しています

全国実演会数 年間1500件!!! 実演依頼はコチラ▶



### ユーザーの声

作業スピードが早いことが  
気に入っています。

今まで刈払い機を使っていましたが、  
まさをお導入して草刈り作業時間が  
格段に短くなりました！

傾斜のきつい場所など  
足場の悪い現場で活躍してくれます。

前日まで雨が降っていた砂地(干拓地)でも  
スムーズに作業できました!!



**CANYCOM**  
キャニコム

農業・建設・林業用運搬車や草刈機等の製造  
本社／〒839-1396 福岡県うきは市吉井町福音90-1  
TEL0943-75-2195

ふる  
と  
自  
慢  
茨城県

## 国営ひたち海浜公園と干し芋など多様なグルメ



ネモフィラの丘

茨城県ひたちなか市と言えば国営ひたち海浜公園。「死ぬまでに行きたい世界の絶景」にも選ばれたネモフィラ、コキアの雄大な景観はまさに必見です。夏にはROCK IN JAPAN FESTIVALが開催、20回を数えるこのイベントは当地をロックの聖地、音楽の街へと変貌させました。

◆  
昨年はコロナ自粛の影響をうけ、閉園を余儀なくされました。今年30周年を迎える海浜公園では、さまざまな趣向を凝らしたイベント準備を進めています。対策をしっかりし、地元をあげてさまざまな場面で皆様をお迎えいたします。



ロックインオブジェ

そんなひたちなか市、地元グルメも大きな魅力です。

ご存じ、冬の名物干し芋は、日本一の生産量を誇ります、ぜひご賞味を。

また、令和元年には「ほしいも神社」が創建されました、黄金色の鳥居群に気分も気運も盛り上がりことうけあいです。

那珂湊おさかな市場では、新鮮な魚介類が大人気、全国からの来場者でぎわいます。場内での食べ歩きも楽しいですよ。

B級王道、もちもち麺の那珂湊焼きそばは、お店によってスタイルもさまざま。

締めのスイーツなら地元醤油蔵元オリジナルの醤油プリンや醤油ソフトがおすすめ、みたらし風味です、蔵見学とあわせてどうぞ。

そしてラーメンも外せません。茨城でラーメンといえばスタミナラーメン。レバーとゴロゴロ野菜の甘辛餡がのったラーメンは地元若者のソウルフード、ぜひ

ほしいも神社と干し芋  
ひご賞味を。

◆  
お土産には、ひたちなかが加工日本一を誇る「蒸しタコ」、オリジナルお菓子



スタミナラーメン ほっしゃも  
「ほっしゃも」が大人気です。海と花とグルメの街、ひたちなかへぜひお越しください。

佐藤 理愛 (株)砂押園芸)

## 日造協 新入会員のご紹介

社名 / 住所	代表者 / FAX
(株)赤松園 沢田 佳和	
群馬県伊勢崎市市場町2-1220 ☎ 0270-62-2986 FAX 0270-62-2432	
(有)松盛園 勝山 明彦	
兵庫県伊丹市中野東1-364 ☎ 072-783-3693 FAX 072-779-0618	

社名 / 住所	代表者 / FAX
石井造園土木(株) 石井 秀樹	
兵庫県神戸市中央区御幸通6-1-15 ☎ 078-221-6123 FAX 078-242-4490	
弥生造園(株) 森田 瞳	
兵庫県神戸市垂水区名谷町3080 ☎ 078-793-1187 FAX 078-794-1128	

## 日造協賛会員の紹介 (株)exflora 造園業界に特化した人材紹介サービス、求人サイトのご紹介

「求人募集をしても、ほとんど応募がない」「即戦力人材を求めているが、専門性を持った経験者・有資格者を採用できない」人材採用においてこのような課題はございませんか?

弊社では2018年3月より造園、エクステリア、緑化業界特化の採用支援事業をスタートし、現在人材紹介サービス「みどり人材バンク」、及び求人サイト「みどり求人ナビ」を運営しております。

直近では毎月約220名の求職者の方々からご登録頂いており、運営開始から約3年で累計登録者数は5,000名超に達しました。これらの数字は全業種型の人材紹介サービス、求人サイトと比較すると数こそ少ないものの、すべて「造園仕事」「エクステリア求人」といった業界でのご転職に相性の良い検索ワードからのご登録のため、6割が実務経験

者であり、造園施工管理技士や造園技能士、エクステリアプランナー等をはじめとした業界特有の資格保有者の登録者数はすでに国内No.1となっております。

また30代以下の約6割、40代まで含めると約8割と、業界平均よりも若手割合が多いことも特長です。

世の中でAI化やIT化が進んでも、造園業経営における「人材」の重要性は変わりません。現在は首都圏、東海、関西での採用実績が中心ですが、今後ご要望に応じて全国各地での採用支援へと拡大予定ですので、有資格者・経験者採用を検討中の企業様はぜひ一度ご相談下さい。

みどり人材バンク・求人ナビ運営事務局まで info@midorijinzaibank.com  
(株)exflora http://www.exflora.jp/



荒井サッカースポーツ少年団(福島市)

現在小学5年生になった息子  
の「覚悟」を感じたのです。

それから3年の間、週末の天気の良い日には「今日もサッカー一日和だ!」と思いつながら、練習に励む息子にエールを込めておにぎりを握れるようになりました。

息子は、今5年生。心も体も大きくなりました。練習後のユニフォームを洗濯しながら、ここにしみ込んだ汗と泥にどれだけ鍛えられてきたことか。

そして、私も息子の姿にどれだけ鍛えられてきたことか、感謝しかありません。

## 事務局の動き

### 【5月】

- 10月・広報活動部会【web】
- 11月・造園フェスティバル推進部会【web】
- 12月・街路樹剪定ハンドブック編集委員会
- 13月・財政・運営部会【web】
- 14月・運営会議【web】
- 21月・令和2年度事業監事監査
- 22月・地域リーダーズ勉強会~5/23
- 27月・第1回通常理事会【書面決議】  
・資格制度委員会(新規制度等部会)

### 【6月】

- 22月・通常総会【書面による表決】
- 23月・街路樹剪定士認定委員会
- 24月・登録造園基幹技能者講習 試験委員会

## 委員会等の活動

### ●広報活動部会【Web】

4/6 日造協ニュース4~8月号の内容等について審議

### ●人材育成部会【Web】

4/22 職長・安全衛生責任者講習等について審議

### ●植栽基盤診断士認定委員会【Web】

4/27 植栽基盤診断士補研修会の修了試験問題等について検討

### ●新規制度等部会

4/27 公園・緑地樹木管理士の資格制度等について検討

### ●地域リーダーズオンライン会議【Web】

4/27 勉強会計画(東北、中国)について審議

### ●技術・技能部会

4/28 人材育成研修の開発計画について審議

## ご案内 日造協 団体保険制度

日造協団体保険制度は、昭和57年に設けられ、団体のスケールメリットを活かし、非常に割安な保険料で加入でき、広く会員に利用されています。申込締切は、6月25日となっていますので、この機会にご活用ください。

## 【造園用フルハーネス型墜落制止用器具の販売】

★日造協では、技術委員会安全部会を中心に労働安全衛生規則の改正に伴い造園作業に適したフルハーネス型墜落制止用器具を開発などを進めてきました。

この度、日造協安全部会の群馬県伊勢崎市から「造園用フルハーネス型墜落制止用器具」を会員の皆様へ特別価格で提供とのご案内がありました。

ご希望の方はURL(<http://shop.kousinen.com/>)よりお申し込みください。

編集後記 まだまだ自粛の日々が続きますが、会員の皆様が元気になるような記事の企画を準備しております。ご期待下さい。